

# Las propuestas sobre seguridad y medio ambiente de los candidatos a la Gobernación del Valle

Agosto 22, 2019 - 11:40 p.m. |

Por: Redacción de El País



De derecha a izquierda, los candidatos a la Gobernación del Valle: Óscar Gamboa, Duvalier Sánchez, Griselda Janeth Restrepo, Álvaro López Gil, Carlos Andrés Clavijo y Mónica Gaitán.  
Foto: Oswaldo Páez / El País

Recuperar la acción de la Fuerza Pública, combatir el alza de la criminalidad con oportunidades de educación y empleo, definir el futuro de la CVC y trabajar en la descontaminación del río Cauca, fueron algunas de las propuestas revelaron este jueves los seis candidatos a la Gobernación del Valle del Cauca que participaron del primer foro del Ciclo de Debates 2019 dedicado al cargo más importante del Departamento.

## NOTICIAS RELACIONADAS

Aquí sus principales iniciativas en materia de seguridad y medio ambiente para el Valle del Cauca.

## Seguridad

Óscar Gamboa, Grupo Significativo de Ciudadanos Por un Valle como tiene que ser:

Aseguró que lo principal es recuperar el orden público en aquellas zonas, tanto rurales como urbanas, que ya están caracterizadas, liderando y persiguiendo que la justicia actúe y demandando eficiencia en la intervención de la Fuerza Pública.

Propuso la creación de un batallón fluvial que vigile el río Cauca, además de la implementación de más tecnología militar y policial, no para registrar delitos, sino para prevenirlos.

También habló de la importancia de la participación de la autoridad social en los temas de seguridad y de quitarle terreno a la criminalidad con oportunidades para los jóvenes.

### Duvalier Sánchez, Alianza Verde:

Insistió en que para romper la cadena de violencia que vive el Valle es necesario reducir la desigualdad en el Pacífico y generar oportunidades para los jóvenes y las comunidad vulnerables.

“Necesitamos hacerle entender al Gobierno Nacional que solos no podemos, esto necesita una artillería militar para recuperar la Fuerza Pública, pero también una artillería social. No se trata de traer solo 1300 militares, sino 1300 becas y 1300 empleos para los jóvenes”.

### Griselda Janeth Restrepo, Coalición por un Valle Incluyente:

Aseguró que el Departamento necesita más inversión del presupuesto público para la seguridad, pero también inversión en una agenda social contundente que afecte el desempleo, la exclusión, la pobreza y la falta de acceso a la educación. “No podremos tener una seguridad si no tenemos garantía de que la gente tenga la oportunidad de construir un proyecto de vida”.

### Álvaro López Gil, Partido Conservador:

Va a derogar la tasa especial de seguridad y convivencia y habló de



¿Por qué Ricardo Cobo se sumó a Eder si estuvo apoyando a Michel Maya?



Uribe llegó al Valle para reunirse con candidatos del CD en el departamento

combatir la criminalidad con cámaras de seguridad con capacidad de reconocer placas y rostros.

“Vamos a hacer consejos de seguridad los lunes, a las 6:00 a.m., en videoconferencia con los 42 municipios y vamos a crear estrategias de seguridad regional para combatir los grupos armados y dotar de ‘walkie-talkie’, celulares o cualquier instrumento de comunicación a todos los presidentes de juntas de Acción Comunal para que fortalezcan las redes de apoyo”.

#### **Carlos Andrés Clavijo, Aico:**

Señaló que las principales causas de inseguridad en el Valle son el narcotráfico, el consumo de drogas en los jóvenes y los embarazos adolescentes, por lo que su propuesta está dirigida a atacar las causas y no las consecuencias de la inseguridad, construyendo mejores centros de rehabilitación y generando oportunidades de empleo.

#### **Mónica Gaitán, Partido Colombia Justa y Libres:**

Su propuesta está encaminada a contrarrestar el problema de la inseguridad desde la raíz, recuperando los valores de la familia, pero también atacando la corrupción y la cultura del narcotráfico.

Frente a los problemas de inseguridad que se viven en ciertos municipios del Valle, Gaitán aseguró que estaría dispuesta a militarizar los territorios, en caso de ser necesario.

---

## **Medio ambiente**

#### **Óscar Gamboa:**

Lo primero que haría es recuperar la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC, institución que considera es “nido de politiquería” y habló de la importancia de recuperar la cuencas hidrográficas, controlará la deforestación y será agresivo con la reforestación.

Trabjará en la pedagogía para generar consciencia del medio ambiente en las familias.

#### **Duvalier Sánchez:**

Empezó por resaltar que “los ríos tienen derechos”, por lo que destacó la necesidad proteger el río Cauca y de crear plantas de biorremediación y

potabilización, pero también de que las industrias tengan un tratamiento responsable de las aguas.

**Griselda Restrepo:**

Habló de la creación de nuevas plantas de tratamiento, “pues solo tenemos catorce en el Valle” y destacó la regulación de la expansión territorial en pos de proteger el río Cauca. También habló de “politiquería” en la CVC.

**Álvaro López Gil:**

Crearé la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible. Trabajaré en detener la deforestación para proteger más de 1500 acueductos. Impulsaré la construcción de las Ptar donde sea necesario y exigiré a los alcaldes el cuidado de los bosques. Se refirió igualmente al cuidado de la fuentes hidrográficas.

**Carlos Andrés Clavijo:**

Planteó la construcción de un acueducto regional en la parte suroccidental del departamento.

**Mónica Gaitán:**

Habló del fortalecimiento de programas políticas que establezcan modelos económicos de responsabilidad con el medio ambiente.

---

**Responden Sí o no****¿Apoya el matrimonio entre parejas del mismo sexo?**

Sí: Duvalier Sánchez y Griselda Janeth Restrepo.

No: Óscar Gamboa, Álvaro López Gil, Carlos Andrés Clavijo y Mónica Gaitán.

**¿Apoya la firma del Acuerdo de Paz?**

Sí: Óscar Gamboa, Duvalier Sánchez, Griselda Janeth Restrepo, Andrés Clavijo y Mónica Gaitán.

No: Álvaro López Gil.

### ¿Apoya la cadena perpetua para violadores de menores de edad?

Sí: Todos los candidatos.

### ¿Está de acuerdo con la legalización de las drogas en Colombia?

Sí: Duvalier Sánchez, Griselda Janeth Restrepo, Álvaro López Gil.

No: Carlos Andrés Clavijo y Mónica Gaitán.

No respondió: Óscar Gamboa.

Lea además: [Así fue el segundo debate que sostuvieron los nueve candidatos a la Alcaldía de Cali](#)

**Conecta con la verdad. Suscríbete a [elpais.com.co](http://elpais.com.co)**

0 **VER COMENTARIOS** ▾

CONTINÚA **LEYENDO**

## AHORA EN PORTADA



CONTENIDO PREMIUM

**Vigilantes privados ayudarían a suplir falta de policías en Cali**



▶ ECONOMÍA

**Cultivos 'inteligentes': las innovaciones del sector de la caña de azúcar en el Valle**